

Edition 2009 de la Journée Oser tous les Métiers le 12 novembre

Des garçons éducateurs de l'enfance et des filles informaticiennes...

Jeudi 12 novembre 2009, 445 filles et 305 garçons du degré 7 du secondaire I dans le canton de Neuchâtel accompagneront leurs parents sur leur lieu de travail afin de découvrir respectivement un métier dit « masculin » ou dit « féminin » à l'occasion de la Journée Oser tous les Métiers (jom). Une édition 2009 mise sur pied par l'Office de la politique familiale et de l'égalité (OPFE), qui prime par ailleurs deux slogans imaginés par des élèves dans le cadre d'un concours.

«Un métier dans la construction? Travailler avec les enfants, c'est bâtir l'avenir!». «Une intelligence artificielle alliée à l'intelligence naturelle, c'est une fille informaticienne». Voici les deux slogans primés à l'occasion de la jom 2009. Marjane El Hout, de CESCOLE (Colombier), gagne le premier prix du thème « Ton meilleur slogan pour attirer les filles dans les métiers de l'informatique » et Carole Courtet, du collège des Forges (La Chaux-de-Fonds), décroche le premier prix du thème « Ton meilleur slogan pour intéresser les garçons au métier d'éducateur ».

L'édition 2009 de la jom, qui se tiendra jeudi 12 novembre dans le canton de Neuchâtel, s'ouvre au monde des professionnels de l'enfance, des soins et de l'informatique : les garçons expérimenteront un après-midi de travail dans une crèche ou à l'hôpital et les filles s'initieront aux métiers de l'informatique. Cette journée vise à élargir l'horizon professionnel des filles et des garçons. En effet, moins de 20% des actifs occupés connaissent une réelle mixité sur leur lieu de travail. La jom vise à encourager filles et garçons à sortir des sentiers battus et à poursuivre leur rêve professionnel au-delà des préjugés.

Cette année, 750 élèves du degré 7, dont 445 filles et 305 garçons, se sont inscrits à la jom, ce qui correspond à une participation de 37% (31,3% l'année dernière) des élèves du degré 7.

Deuxième édition de la jom et trois ateliers découverte

L'Office de la politique familiale et de l'égalité organise la deuxième édition de la jom, qui découle de la Journée nationale des filles, mais y intègre totalement les garçons. Ainsi filles et garçons du degré 7 du secondaire I sont invités à suivre un parent sur son lieu de travail durant une journée selon un principe croisé: les filles accompagnent leur père (ou un autre homme de l'entourage) et les garçons leur mère.

Les élèves ont, en plus, la possibilité de s'inscrire, pour l'après-midi, à l'un des ateliers « découverte » organisés avec divers partenaires:

Pour les filles:

- ▶ Un atelier « Métiers de l'informatique » organisé par le Groupement Romand de l'Informatique avec les partenaires suivants: Uditis, E-novinfo, le Service information de l'Université de Neuchâtel, le Service informatique de l'entité neuchâteloise (SIEN) et l'Ecole technique du CPLN.

Pour les garçons:

- ▶ Un atelier « Soins infirmiers » proposé par l'équipe de la formation de l'Hôpital neuchâtelois sur les sites de Pourtalès et La Chaux-de-Fonds.
- ▶ Un atelier « Educateur de l'enfance » mis sur pied dans une douzaine de crèches dans le canton en collaboration avec l'ANDIPE (Association Neuchâtelois des Directeurs/trices de la Petite Enfance) et le Centre Pierre-Coullery.

L'OPFE avait dans un premier temps prévu d'organiser un atelier intitulé « Parlement des filles » ; à cette occasion, les filles auraient pu jouer durant une demi-journée aux députées dans la salle du Grand Conseil, une séance fictive qu'avait accepté de présider la présidente du Grand Conseil Monika Hefti-Maire. Cette opportunité n'ayant séduit qu'une vingtaine d'écolières, la manifestation n'aura pas lieu.

Informations et renseignements

Le site internet www.ne.ch/jom fournit des informations complètes aux élèves, aux parents, aux enseignantes et enseignants et aux entreprises avec des conseils pour préparer cette journée en classe et sur le lieu de travail ou encore la liste des métiers «féminins» et des métiers «masculins». Une partie est spécialement dédiée aux enseignants qui animeront cette journée pour les élèves non inscrits, avec des propositions d'animations (films, photos, mises en situation).

Pour de plus amples renseignements :

**Nicole Baur, cheffe de l'Office de la politique familiale et de l'égalité (OPFE),
tél. 032 889 61 20.**

Neuchâtel, le 9 novembre 2009